

ENERO 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
Denuncian despido de otras 20 trabajadoras de ISDEMU	El Sindicato de Trabajadoras y Trabajadores del Instituto Salvadoreño para el Desarrollo de la Mujer (USTTISDEMU) informó este día 31 de diciembre sobre el despido de al menos 20 trabajadoras de seguridad de la División de Protección a Personalidades Importantes (PPI) del Instituto Salvadoreño para el Desarrollo de la Mujer (ISDEMU). Según una de las afectadas, el día 30 de diciembre las autoridades de la institución les comunicaron que debían presentarse a las instalaciones, llevar los uniformes, carnets y cualquier equipo que la institución les brindó. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-el-despido-de-al-menos-20-trabajadoras-de-ISDEMU-este-fin-de-ano-20241231-0023.html	LPG Jueves 2 Enero 2025
El optimismo económico hacia 2025 sube en América Latina: 52% en El Salvador	Un 52 % de los latinoamericanos cree que la situación económica y la de su familia será mucho mejor o un poco mejor de la que tenía a finales del año pasado. En El Salvador, ese optimismo respecto a su economía familiar lo tiene también un 52 % de la población. Con ello, El Salvador no se vuelve el país más optimista ni el más pesimista respecto a su situación económica familiar, según el informe Latinobarómetro 2024 realizado en diciembre con más de 19,000 entrevistas en encuestas nacionales. El optimismo económico familiar es mayor en Costa Rica (58 %), México (59 %) y Guatemala (60 %) que en El Salvador. https://diario.elmundo.sv/economia/el-optimismo-economico-hacia-2025-sube-en-america-latina-52-en-el-salvador	Diario El Mundo Jueves 2 Enero 2025
Denuncian despidos sin indemnización en entidades públicas	3,158 personas han sido despedidas de instituciones de gobierno, entre la primera marcha blanca realizada el 19 de octubre del 2024 y el 23 de diciembre pasado, según registros del Movimiento de Trabajadores Despedidos. Sin embargo, esta cifra puede ser mayor debido a que algunas autónomas y ministerios no hacen públicos los datos de sus despidos. Y sin considerar a unos 1,100 trabajadores que se acogieron a un decreto de retiro voluntario en la Corte Suprema de Justicia, CSJ, dice Héctor Rodríguez, vocero de ese movimiento, al exponer que esas acciones se han dado en medio de una serie de arbitrariedades. https://ysuca.org.sv/2025/01/denuncian-despidos-sin-indemnizacion-en-entidades-publicas/	YSUCA Jueves 2 Enero 2025
Denuncian 3,847 despidos en sector público durante el 2024	Instituciones del Estado y autónomas cesaron de sus cargos a un total de 3,847 empleados públicos durante 2024, en su mayoría, por “supresión de plazas”, según las denuncias de sindicatos y el Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD). Un informe elaborado por LA PRENSA GRÁFICA a partir de las denuncias de sindicatos de 12 instituciones públicas, confederaciones de trabajadores del Estado y el MTD, revela que el número de personas despedidas en 2024 es de casi 4,000 personas, sin contar la supresión de plazas vacantes o los decretos de retiro voluntario. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-3847despidos-arbitrarios-en-sector-publico-durante-el-2024-20250102-0061.html	LPG Pág.2 y 3 Viernes 3 Enero 2025
Prevén baja del 4% en precios de los alimentos para 2025	Los precios mundiales de los alimentos caerán 4% en el 2025, empero sus valores seguirán por encima del nivel promedio registrado entre 2015 y 2019, previo a la pandemia de covid-19, según la última edición del informe Commodity Markets Outlook (Perspectivas de los mercados de productos básicos) del Banco Mundial (BM). El multilateral prevé que, entre 2024 y 2026, los precios mundiales de los productos básicos se desplomarán casi un 10%. Para el 2024, el BM proyectaba una baja del 9%, en el caso de los alimentos. https://www.laprensagrafica.com/economia/Preven-baja-del-4-en-precios-de-los-alimentos-para-2025-20250102-0065.html	LPG Pág.16 Viernes 3 Enero 2025
Denuncian despido 150 empleados del MAG	Empleados despedidos del Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) aseguran que suman 150 las personas que fueron cesadas a finales del año pasado con la figura de “supresión de plazas”. Otro de los empleados contó que el despido ocurrió el 19 de diciembre pasado, cuando hubo una reunión general del personal y ahí les notificaron que iban a suprimir las plazas por “modernización”. “La gente	LPG Pág.4 Sábado 4 Enero 2025

	<p>preguntaba y no hubo respuestas”.</p> <p>https://www.laprensa grafica.com/elsalvador/En-el-MAG-despidieron-a-personas-con-discapacidad-y-madres-solteras-20250103-0043.html</p>	
2025 inicia con despidos en MINED	<p>El Frente Magisterial Salvadoreño (FMS) denunció el inicio de despidos en el Ministerio de Educación (MINED), afectando tanto a personal docente como administrativo en distintas dependencias del país. Según Idalia Zúniga, secretaria general del FMS, los despidos comenzaron el viernes pasado y han incluido la supresión de plazas en áreas administrativas y educativas en departamentos como La Paz y Santa Ana. La dirigente señaló que los despidos los han realizado sin garantizar el pago de indemnizaciones ni el cumplimiento del debido proceso.</p> <p>https://www.laprensa grafica.com/elsalvador/2025-inicia-con-despidos-en-el-Ministerio-de-Educacion-20250106-0091.html</p>	LPG Pág.2 y 3 Martes 7 Enero 2025
País es el único en C.A. sin subir el salario mínimo desde 2021	<p>El Salvador es el único país en Centroamérica que no ha actualizado sus tarifas de salario mínimo desde el cierre de 2021. El más bajo de todos corresponde a la recolección de café y es de \$243.45 al mes. Lleva más de tres años congelado a pesar de que la legislación nacional indica un plazo de 36 meses para una nueva revisión. El consejo creado para esta labor, conformado por representantes del Gobierno, los patronos y los trabajadores, no se reúne desde agosto de 2022, según publicó en diciembre Diario El Mundo.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/salario-minimo-el-salvador-centroamerica-pobreza-canasta-basica-inflacion/1192161/2025/</p>	EDH Pág.24 y 25 Martes 7 Enero 2025
Demandan aplicación de leyes que garanticen derechos a adultos y a discapacitados	<p>La Coalición por la Dignidad de las Personas Adultas Mayores El Salvador Centroamérica (La Coalición) y la Alianza Nacional por la Dignidad de las Personas con Discapacidad, demandan la aplicación de las leyes promulgadas que reconocen y garantizan los derechos humanos por parte del Estado salvadoreño. Emilio Espín, coordinador nacional de La Coalición y representante de la sociedad civil en CONAIPAM, así como Red Envejecer con Dignidad para Centroamérica y el Caribe, la Red CORV para toda América Latina y HelpAge a nivel global, manifestó que el país cuenta con la mejor legislación internacional y nacional para las personas mayores, pero que no se aplican.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/demandan-aplicacion-de-leyes-que-garantizan-derechos-a-adultos-mayores-y-a-discapacitados/</p>	Diario Co Latino Miércoles 8 Enero 2025
Al menos 300 despidos en direcciones departamentales del MINED	<p>Sindicatos de docentes dijeron este miércoles que al menos 300 personas han sido despedidas a nivel nacional de las direcciones departamentales y en el nivel central, ambas son dependencias del Ministerio de Educación (MINED). “El 3 de enero, día en el que ingresaron a trabajar los (empleados) administrativos del Ministerio de Educación, en las (direcciones) departamentales y en el nivel central de educación, fueron recibidos con carta de supresión de plazas. Calculamos que solo en las departamentales, a nivel nacional, han habido según la información que tenemos, más de 300 despidos. En el nivel central se han suprimido áreas muy importantes para la educación pública salvadoreña”, dijo Idalia Zúniga, secretaria general del Frente Magisterial Salvadoreño (FMS).</p> <p>https://www.laprensa grafica.com/elsalvador/Al-menos-300-despidos-en-direcciones-departamentales-del-MINED-20250108-0096.html</p>	LPG Pág.4 y 6 Jueves 9 Enero 2025
Las remesas desde EE. UU hacia El Salvador se desaceleran por la reducción de los niveles migratorios, revela investigación	<p>Las remesas que El Salvador recibe desde Estados Unidos se desaceleran, una situación que podría estar ligada a la reducción de los niveles migratorios, revela una investigación del tanque de pensamiento estadounidense Diálogo Interamericano. El documento publicado esta semana señala que, basado en el supuesto de que un 20 % de los migrantes con orden de deportaciones recientes fueron devueltos a Centroamérica y México -y que se mantiene el resto de políticas-, los nuevos remitentes de remesas vendrían disminuyendo desde 2024.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/las-remesas-desde-eeuu-hacia-el-salvador-se-desaceleran-por-la-reduccion-de-los-niveles-migratorios-revela-investigacion</p>	Diario El Mundo Jueves 9 Enero 2025
Denuncian violación de derechos laborales en Gobierno	<p>Organizaciones sindicales y trabajadores estatales denunciaron, en el marco del 33 aniversario de los Acuerdos de Paz, una serie de acciones que consideran violaciones sistemáticas a los derechos laborales y sociales en el país. Entre las principales acusaciones señalan despidos masivos, acoso laboral, cierre de instituciones públicas y vulneración de derechos sindicales. El Movimiento de Trabajadores reportó que desde el inicio de la gestión gubernamental actual se han registrado más de 20,650 despidos durante el primer mandato y 2,250 más en los primeros meses del segundo. Entre octubre y diciembre de 2024, se reportaron 3,498 despidos adicionales, de los cuales 75 afectaron a miembros de juntas directivas sindicales.</p> <p>https://www.laprensa grafica.com/elsalvador/Denuncian-violacion-de-derechos-laborales-en-Gobierno-salvadoreno-20250109-0075.html</p>	LPG Pág.16 y 17 Viernes 10 Enero 2025
El Salvador cerró 2024 con una inflación de 0.29%	<p>El Salvador registró en diciembre de 2024 una inflación interanual del 0.29%, según publicó este jueves el Banco Central de Reserva (BCR). En ese mismo mes del año 2023, la tasa fue de 1.23%. La inflación venía de dos bajas consecutivas. En noviembre, marcó un -0.31% interanual, mientras que en octubre fue de -0.07%. El Salvador no registraba tasas negativas en las alzas de precios desde 2020, cuando cerró con -0.09%.</p> <p>https://www.laprensa grafica.com/economia/Esta-fue-la-inflacion-de-El-Salvador-en-diciembre-subio-o-bajo-20250109-0030.html</p>	LPG Pág.20 Viernes 10 Enero 2025

<p>Maestra denuncia que le quitan plazas tras supuesto informe con falsedades</p>	<p>La profesora Maura Gómez, quien durante el 2024 impartió clases al noveno grado del Centro Escolar Ingeniero Roberto Quiñónez, del cantón El Botoncillal, del distrito de Colón, aseguró a El Diario de Hoy que el pasado lunes 6 de enero se enteró que ya no tenía su plaza como maestra, debido a que el director del centro escolar había enviado un informe a la oficina Departamental de Educación solicitando que no continuara como profesora en esa escuela. Durante el 2024, Gómez trabajó en el centro escolar bajo la figura de interinato. Relata que en diciembre, el Ministerio de Educación puso a disposición plazas fijas y que decidió aplicar, pero al intentarlo no pudo porque la plataforma le notificó que “ya tenía una plaza en propiedad”, lo cual es un beneficio otorgado a los maestros en interinato a través de un decreto legislativo.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/profesora-denuncia-retiro-plaza-informe-falsedades/1192621/2025/</p>	<p>EDH Pág.7 Viernes 10 Enero 2025</p>
<p>Sindicalistas denuncian retrocesos en instituciones y más de 5mil despidos</p>	<p>Sindicalistas que forman parte del Movimiento por la Defensa de los Derechos de la Clase Trabajadora (MDCT) denuncian retrasos y cierre de instituciones que fueron creadas como garantes de derechos humanos, tras la firma de los Acuerdos de Paz de 1992, así como el despido de más de 5,500 trabajadores públicos. Entre estas señalan la Policía Nacional Civil (PNC) donde, desde el 19 de octubre de 2023 a la fecha, se han despedido a 300 trabajadores; en la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos (PDDH) apuntan que tienen un registro de 102 personas que han sido separadas de sus cargos; asimismo en el Tribunal Supremo Electoral (TSE) han sido suprimidas 140 plazas.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sindicalistas-denuncian-retrocesos-en-instituciones-y-mas-de-5-mil-despidos/1192765/2025/</p>	<p>EDH Pág.16 Viernes 10 Enero 2025</p>
<p>Casi 6,000 empleados públicos han sido despedidos en ocho meses</p>	<p>Casi 6,000 empleados públicos han sido despedidos del gobierno desde junio de 2024 hasta enero de 2025, según las cifras del Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD), la mayoría registrados en la Asamblea Legislativa y la Administración de Acueductos y Alcantarillados (ANDA). El Movimiento ha registrado 2,250 despidos de junio a septiembre de 2024, además de otros 3,498 cesados desde el 19 de octubre hasta enero de 2025, sumando 5,748 trabajadores despedidos de la administración pública en lo que va del segundo mandato presidencial de Nayib Bukele.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/politica/casi-6000-empleados-publicos-han-sido-despedidos-en-ocho-meses</p>	<p>Diario El Mundo Viernes 10 Enero 2025</p>
<p>Ministerio de Trabajo recibió más de 800 denuncias relacionadas a la industria textil en tres años</p>	<p>El Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS) recibió más de 800 denuncias relacionadas a la industria textil entre enero de 2021 y el mismo período de 2024, indicó un informe publicado por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) El documento, difundido por la institución en octubre pasado, señala que en 2021 las denuncias de los trabajadores ascendieron a 700. Los principales motivos estuvieron relacionados con problemas con pago de salarios, horas extras, vacaciones, aguinaldos, salarios mínimos, así como suspensiones disciplinarias. Un año después, las denuncias anuales se redujeron al acumularse al menos 272 casos entre enero y diciembre de 2022, debido a motivos similares.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/ministerio-del-trabajo-recibio-mas-de-800-denuncias-relacionadas-a-la-industria-textil-en-tres-anos</p>	<p>Diario El Mundo Viernes 10 Enero 2025</p>
<p>Luego de do meses en negativo, la inflación subió levemente un 0.29% en diciembre pasado</p>	<p>Luego de dos meses en deflación, la inflación en El Salvador reportó un leve incremento de 0.29 % en diciembre de 2024, informó el Banco Central de Reserva (BCR). El costo de los bienes y servicios en El Salvador cayó en deflación -es decir que los precios se redujeron- por primera vez en tres años, a partir de octubre de 2024, pues esta rondó un -0.07 %. La tendencia continuó en noviembre, tras cerrar el mes con un -0.31 %. Economistas consultados aseguraron en su momento que la inflación en negativo no representa un riesgo para la economía, siempre y cuando la caída no se profundizara por varios meses.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/luego-de-dos-meses-en-negativo-la-inflacion-subio-levemente-un-029-en-diciembre-pasado</p>	<p>Diario El Mundo Viernes 10 Enero 2025</p>
<p>ISP asumirá pago de auxilios por sepelio, según ISSS</p>	<p>Los auxilios por sepelio, una ayuda económica para cubrir los gastos funerarios de un trabajador formal fallecido, ahora serán cubiertos por el Instituto Salvadoreño de Pensiones (ISP), informó el Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS) a través de un comunicado publicado el jueves. “El Instituto Salvadoreño de Pensiones (ISP) realizará el pago de dicha prestación (auxilio por sepelio) a los beneficiarios de sus pensionados fallecidos, pensionados de la UPISSS (Unidad de Pensiones del ISSS), cotizantes activos del sector público/privado y pensionados de AFPs (Administradoras de Fondos de Pensiones)”, se lee en el documento.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Instituto-Salvadoreno-de-Pensiones-asumira-pago-de-auxilios-por-sepelio-segun-ISSS-20250110-0107.html</p>	<p>LPG Pág.12 y 14 Sábado 11 Enero 2025</p>
<p>Los salvadoreños ganan menos de \$1 promedio la hora</p>	<p>Los salvadoreños ganan menos de \$1 promedio la hora, según estadísticas del Banco Central de Reserva (BCR). El BCR publica cada año el salario promedio mensual en El Salvador que, pese a reflejar un alza al menos desde 2017, no supera ni el salario mínimo -de \$360 para sectores como el de comercio- al rondar los \$223.32 para 2023. Al hacer el análisis, y dividir el salario mensual</p>	<p>Diario El Mundo Lunes 12 Enero 2025</p>

	<p>promedio entre los 30 días que un trabajador del sector formal debería trabajar, se descubre que por día una persona devenga cerca de \$7.44 en el país.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/los-salvadorenos-ganan-menos-de-1-promedio-la-hora</p>	
Vivienda digna en El Salvador: un sueño lejos del alcance de muchas familias	<p>En El Salvador, el acceso a la propiedad de una vivienda digna se vuelve cada vez más complicado. De acuerdo con la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples de 2023, en 48 de cada 100 hogares, las familias no eran propietarias del lugar en el que residían. Una vivienda no solo proporciona techo, sino que también facilita el acceso a derechos esenciales como la seguridad, educación, recreación, empleo y salud. Sury de León, residente en el reparto Don Miguelito, distrito de Mejicanos, en San Salvador Centro, repara constantemente su casa de láminas. Desde hace cinco años, el suelo que sostiene su hogar ha sido devastado por los deslizamientos. Para prevenir más erosión, Sury cubre el terreno con más de 60 yardas de plástico. Sus ingresos, que no superan los \$100 mensuales, le impiden mudarse a un área más segura para ella y su familia.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/vivienda-digna-el-salvador-sin-alcance-familias/1193668/2025/</p>	EDH Pág.2, 3 y 4 Martes 14 Enero 2025
Más de 30,000 trabajadores domésticos remunerados viven en condición de pobreza en El Salvador	<p>Más de 30,000 trabajadores domésticos remunerados viven en condición de pobreza en El Salvador, según una investigación del Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS). El documento, elaborado por la Unidad de Inteligencia del Mercado Laboral (UIMEL), señala que para 2023 al menos 140,254 personas fueron catalogadas como trabajadores domésticos remunerados. De esta porción, según datos citados de la Encuesta de Hogares y Propósitos Múltiples (EHPM), un 22.4 % vivía en hogares en condición de pobreza, aproximadamente 31,416 personas.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/mas-de-30000-trabajadores-domesticos-remunerados-viven-en-condicion-de-pobreza-en-el-salvador</p>	Diario El Mundo Martes 14 Enero 2025
Brindan asesoría jurídica a trabajadores despedidos en el oriente del país	<p>El Movimiento para la Defensa de la Clase Trabajadora (MDCT) denunció las violaciones laborales a los trabajadores del oriente del país, al momento de ser despedidos. Asimismo, defensores de los derechos laborales, sindicales y de la naturaleza, están siendo criminalizados, perseguidos, encarcelados e incluso algunos han fallecido, dijo Ángel Flores, integrante de la Federación Unión Nacional para la Defensa de la Clase Trabajadora. Flores afirmó que los trabajadores deben luchar por la dignificación del trabajo y protestar contra las medidas gubernamentales de «quitar la grasa del Estado», cuando en realidad lo que se está haciendo es eliminar a la clase trabajadora.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/01/brindan-asesoria-juridica-a-trabajadores-despedidos-en-el-oriente-del-pais/</p>	YSUCA Miércoles 15 Enero 2025
Denuncian que autoridades del ISDEMU intimidan a trabajadoras afiliadas al sindicato	<p>La secretaria general de la Unión Sindical de Trabajadoras y Trabajadores del Instituto de Desarrollo de la Mujer (USTTISDEMU), Sonia Viñerta, denunció las prácticas antisindicales que se están llevando a cabo dentro de la institución. Según Viñerta, se está produciendo un ataque a las libertades sindicales, evidenciado por el retiro del distintivo sindical y amenazas de desalojo del área destinada al sindicato dentro de la institución. Asimismo, Viñerta explicó que las autoridades del ISDEMU están desincentivando el sindicalismo y vulnerando el derecho de las trabajadoras a organizarse. Además, señaló que estas autoridades están intimidando a las mujeres afiliadas al sindicato.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/01/denuncian-que-autoridades-del-isdemu-intimidan-a-trabajadoras-afiliadas-al-sindicato/</p>	YSUCA Miércoles 15 Enero 2025
MTD calcula más de 11,200 despidos en el sector público	<p>Miembros del Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD) afirmaron ayer, durante una conferencia de prensa en San Miguel, que al menos 11,200 personas han sido y serán despedidas de diferentes instituciones de Gobierno a nivel nacional, desde octubre de 2024 hasta marzo de 2025. De acuerdo con el MTD, el sector salud es el más afectado, con un aproximado de 3,200 despidos. Detallaron que en la zona oriental del país se estima que 1,500 trabajadores han sido cesados.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Organizaciones--calculan-mas-de-11200-despidos-en-el-sector-publico-20250115-0074.html</p>	LPG Pág.18 Jueves 16 Enero 2025
MDCT denuncia despido de 3,500 empleados públicos	<p>El Movimiento para la Defensa de los Derechos de la Clase Trabajadora (MDCT) brindó asesoría a los empleados públicos despedidos en la zona oriental del país, de las 11,200 plazas suprimidas que contempla el presupuesto 2025 presentado en septiembre del año pasado, 3,500 personas ya fueron notificados que su puesto ha sido cesado. Héctor Rodríguez, dirigente del MDCT, dijo que el ministro de Hacienda de manera ilegal incluyó el recorte de casi 11, 200 plazas en la Ley de Salarios, sin tener las atribuciones que le competen para la supresión de estos puestos de trabajo, por ello, durante el primer trimestre de 2025 seguirán los recortes del resto de las plazas que están pendientes de notificar. Libertad sindical ISDEMU El Sindicato de Trabajadoras y Trabajadores del Instituto Salvadoreño para el Desarrollo de la Mujer (USTTISDEMU) denunció el abuso cometido por Servicios Generales y Talento Humano del ISDEMU, al retirar el distintivo del local sindical sin ninguna comunicación ni consulta con la secretaria general.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/mdct-denuncia-despido-de-3500-empleados-publicos/#:~:text=El%20MDCT%20se%20que%20de,Foto%20Diario%20Co%20Latino%20Fotocortes%20C3%ADa</p>	Diario Co Latino Pág.16 Enero 2025
Aumenta al 75.8% la	<p>La economía, desempleo, pobreza, alto costo de la vida y el alza de los productos de la canasta básica</p>	Diario El Mundo

<p>población que ve la economía como principal problema del país</p>	<p>son los principales problemas de El Salvador para un 75.8 % de los salvadoreños, según la encuesta presentada este jueves por el Instituto Universitario de Opinión Pública (Iudop) de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas (UCA). El 40.7 % de los salvadoreños percibe, incluso, que el desempleo en El Salvador aumentó; el resto sostiene que no varió (38.3 %) o que disminuyó (18.3 %). https://diario.elmundo.sv/economia/aumenta-al-758-la-poblacion-que-ve-la-economia-como-principal-problema-del-pais</p>	<p>Jueves 16 Enero 2025</p>
<p>Más de un 50% de las empresas en El Salvador incrementará sus empleados en 2025, según estudio</p>	<p>Un 54.6 % de las empresas en El Salvador planea aumentar el número de sus empleados en 2025, según un estudio publicado por el Instituto Nacional de Capacitación y Formación (Incaf). El documento, divulgado este miércoles por las autoridades, presenta los resultados de la primera Encuesta de Demanda Laboral (ENDEL) en donde se confirma que las áreas de producción, negocios, almacén, atención al cliente y informática y tecnología serán las que más necesitarán personal en los próximos 12 meses. https://diario.elmundo.sv/economia/mas-de-un-50-de-las-empresas-en-el-salvador-incrementara-sus-empleados-en-2025-segun-estudio</p>	<p>Diario El Mundo Jueves 16 Enero 2025</p>
<p>Existe una contradicción entre esperanza y preocupación en los salvadoreños: encuesta de la UCA</p>	<p>El problema económico sigue siendo la principal preocupación de los salvadoreños, según la encuesta realizada por el Instituto Universitario de Opinión Pública de la UCA (IUDOP), que evalúa la situación del país al cierre de 2024. La economía, el alto costo de la vida, la pobreza y el desempleo son señalados como los problemas que más afectan a la población. El 72.2% de los encuestados indicó que la situación económica ha permanecido igual o ha empeorado. https://ysuca.org.sv/2025/01/existe-una-contradiccion-entre-esperanza-y-preocupacion-en-los-salvadorenos-encuesta-de-la-uca/</p>	<p>YSUCA Jueves 16 Enero 2025</p>
<p>Situación económica continúa siendo el principal problema de los salvadoreños</p>	<p>La población tiene altas expectativas para este año, en el aspecto económico el 46.2% considera que estará mejor, que la delincuencia disminuirá, así como cree el 56.7%, mientras que el 77.3 siente esperanza en el futuro del país, es decir, 8 de cada 10. Este análisis se basa en que la economía sigue siendo el principal problema que afecta al país, 6 de cada 10, lo opina. El 66.3 por ciento coincidió en el aumento de la canasta básica, siendo los alimentos su principal gasto en un grupo familiar. Para apalea la situación se recurrió adquirir nuevas deudas y un 65% redujo la cantidad de alimentos, las carnes y los embutidos un 66.5%, los lácteos y huevos el 37.8% y los granos y cereales el 18.8%. https://www.canal12.com.sv/noticia/situacion-economica-continua-siendo-el-principal-problema-de-los-salvadorenos/</p>	<p>Canal 12 Jueves 16 Enero 2025</p>
<p>Ministerio de Trabajo intensifica esfuerzos para erradicar el trabajo infantil en la extracción de curiles</p>	<p>Esmeralda comenzó a trabajar en el manglar cuando tenía solo 7 años, extrayendo curiles para ayudar a su familia. Hoy, décadas después, es madre y abuela, y continúa en un trabajo agotador, insalubre y mal remunerado que ha marcado su vida. Aunque el manglar le ha permitido subsistir, también le arrebató su infancia, su adolescencia y la posibilidad de alcanzar una vida plena. Su sueño es que sus hijos e hijas puedan romper con esta cadena generacional de empobrecimiento y tengan la oportunidad de estudiar, crecer y vivir en condiciones diferentes. https://lapagina.com.sv/nacionales/ministerio-de-trabajo-intensifica-esfuerzos-para-erradicar-el-trabajo-infantil-en-la-extraccion-de-curiles/#google_vignette</p>	<p>La Página Jueves 16 Enero 2025</p>
<p>Deudas y precios altos golpean a hogares en El Salvador, según la UCA</p>	<p>La encuesta anual del Instituto Universitario de Opinión Pública (IUDOP) de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas (UCA) revela que el alto costo de la vida y el endeudamiento son los principales desafíos económicos que enfrentaron los hogares salvadoreños en 2024 Según los resultados, el 65% de la población reportó haber reducido la cantidad de alimentos que compra, mientras que un 35.2% indicó haber adquirido nuevas deudas durante el último año. https://www.laprensagrafica.com/economia/Deudas-y-precios-altos-golpean-a-hogares-salvadorenos-segun-encuesta-20250116-0066.html</p>	<p>LPG Pág.8 Viernes 17 Enero 2025</p>
<p>Sindicato ISDEMU denuncia que hay una “ola de desafiliaciones”</p>	<p>El Sindicato de Trabajadoras y Trabajadores del Instituto Salvadoreño para el Desarrollo de la Mujer (USTTISDEMU) dijo que en los últimos días ha registrado una “ola de desafiliaciones” debido a intimidación por parte de los altos cargos del Instituto Salvadoreño para el Desarrollo de la Mujer (ISDEMU), quienes, según la gremial, han llamado por teléfono a las afiliadas cuestionando si estarían dispuestas a salirse de la organización. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Sindicato-de-ISDEMU-denuncia-ola-de-desafiliaciones-20250116-0086.html</p>	<p>LPG Pág.18 Viernes 17 Enero 2025</p>
<p>Economía de El Salvador crecería un 2.2% en 2025</p>	<p>La economía salvadoreña crecería en 2024 un 2.5% según las proyecciones de la calificadora de riesgo Moody's que publicó este jueves la perspectiva de los soberanos de América Latina. Este junto al de Panamá (2.5%) sería el crecimiento más bajo de los países de Centroamérica evaluados por Moody's. La proyección de la tasa de crecimiento de la economía está liderada por Nicaragua con 4%, le sigue Costa Rica con 3.9%, Guatemala con 3.5% y Honduras con 3.3%. https://www.laprensagrafica.com/economia/Moodys-proyecta-un-crecimiento-economico-de-2.5-para-El-Salvador-en-2024-20250116-0031.html</p>	<p>LPG Pág.38 Viernes 17 Enero 2025</p>
<p>Economía, desempleo, pobreza y alto costo de la</p>	<p>La economía sigue siendo el principal problema que enfrenta El Salvador en la actualidad, según los hallazgos de la última encuesta del Instituto Universitario de Opinión Pública (IUDOP) de la UCA. Eso es lo que respondió el 44.3% de los entrevistados. A eso se suman el desempleo, la pobreza y el alto</p>	<p>EDH Pág.32 y 33 Viernes 17</p>

vida agobia al 75% de los salvadoreños, según encuesta	costo de la vida. El 16.4% sostiene que el principal problema del país es el desempleo, seguido por la pobreza (7.1%) y el alto costo de la vida (6.6%). En la lista también aparece el alza de los precios de la canasta básica (1.4%). https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/iudop-economia-familiar-canasta-basica-empleo-y-desempleo/1194272/2025/	Enero 2025
Estas son las estrategias de los salvadoreños para afrontar el alto costo de la vida	Dos terceras partes de los salvadoreños tuvieron que reducir la cantidad de alimentos que compran o cambiar a marcas más baratas para enfrentar el alto costo de la vida según la encuesta publicada el jueves por el Instituto Universitario de Opinión Pública (Iudop) de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas (UCA). El estudio de opinión pública encontró que menos de la tercera parte de la población, un 27.5 %, visitó los agromercados abiertos por el Gobierno al menos una vez por semana. https://diario.elmundo.sv/economia/estas-son-las-estrategias-de-los-salvadorenos-para-afrontar-el-alto-costo-de-la-vida	Diario EL Mundo Viernes 17 Enero 2025
Artesanas de Zaragoza, modelo de la residencia y de la creatividad	Un grupo de mujeres de Zaragoza, en La Libertad Este, ha transformado sus vidas mediante la creatividad, solidaridad y trabajo artesanal. El Grupo de Artesanas de la Colectiva de Mujeres de Zaragoza nació en 2023 como parte de un proyecto de autoayuda impulsado por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA). https://www.pressreader.com/el-salvador/la-prensa-grafica/20250118/281616721029632?srsltid=AfmBOoqR0ht39ni2GMluWBOZ3HMYyAtQBRMDhWeC4sDCOpWF_NaSRRC	LPG Pág.22 Sábado 17 Enero 2025
Un 16% de los salvadoreños perdió su trabajo o alguien de su hogar se quedó sin empleo	Al menos un 16.7 % de la población en El Salvador perdió su trabajo o alguien de su hogar se quedó sin empleo durante 2024, según una investigación de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas (UCA). El Instituto Universitario de Opinión Pública (Iudop) ejecutó una investigación en diciembre de 2024 en donde abordó la opinión de más de 1,200 personas. Entre los resultados recabados se develó que 16 de cada 100 hogares salvadoreños tuvieron al menos un miembro de la familia que fue despedido o perdió su trabajo. https://diario.elmundo.sv/economia/un-16-de-los-salvadorenos-perdio-su-trabajo-o-alguien-de-su-hogar-se-queda-sin-empleo-en-2024	Diario El Mundo Sábado 18 Enero 2025
Ingresos de los más pobres se han reducidos desde 2019	Los ingresos de las personas pobres se han reducido a partir de 2019 en El Salvador, donde ahora es más probable caer en pobreza y más difícil salir de ella, advirtió el Banco Mundial (BM) en un reciente estudio. El organismo multilateral publicó en diciembre el informe "Mejorar vidas y medios de subsistencia: evaluación de la pobreza y la equidad en El Salvador". Entre los hallazgos, el BM destacó que los ingresos de la población pobre han caído desde 2019. Antes de ese año mostraron un mayor crecimiento que los de los ricos, afirmó. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Ingresos-de-los-mas-pobres-se-han-reducido-desde-2019-en-El-Salvador-20250118-0029.html	LPG Pág.2 y 3 Domingo 19 Enero 2025
Los países en Centroamérica ajustaron por encima de un 2% el salario mínimo en 2025, a excepción de El Salvador y Panamá	La mayoría de los países en Centroamérica han incrementado su salario mínimo por encima de un 2 % en 2025, a excepción de El Salvador y Panamá que no reportan un aumento, según las leyes emitidas por cada nación. La clasificación de revisión salarial varía por país entre el tamaño de las empresas, la actividad económica a la que se dedican o del nivel educativo. A nivel centroamericano, Guatemala realizó el incremento más marcado al aumentar entre un 6 % y un 10 % el salario mínimo a nivel nacional. https://diario.elmundo.sv/economia/los-paises-en-centroamerica-ajustaron-por-encima-de-un-2-el-salario-minimo-en-2025-a-excepcion-de-el-salvador-y-panama	Diario El Mundo Domingo 19 Enero 2025
La economía crecería 2.7% en 2025, proyecta el BM	El Banco Mundial (BM) prevé que la economía de El Salvador crezca un 2.7% en 2025, de acuerdo con sus perspectivas económicas mundiales, correspondientes a enero de 2025. El organismo, además, estima que en 2024 la economía local alcance un crecimiento de un 2.9%. El Banco Central de Reserva (BCR) espera un crecimiento de hasta el 3.5% para 2024, pero varios economistas han puesto en duda que se alcance este nivel, guiados por las cifras que mostraron varios indicadores en los últimos meses del año pasado. https://www.laprensagrafica.com/economia/La-economia-de-El-Salvador-creceria-un-2.7-en-2025-proyecta-el-Banco-Mundial-20250117-0092.html	LPG Pág.14 y 15 Lunes 20 Enero 2025
Reforma de pensiones: Pocos ganadores y muchas deudas	Esa definición tiene dos sostenes: el primero es que la reforma quitó el techo para tomar recursos del Fondo de Pensiones y eliminó el requisito de realizar análisis de riesgo para dichas emisiones. De allí que el Gobierno haya podido tomar \$1,098 millones en 2023 y \$919 en 2024 (hasta noviembre del 2024), los dos años en los que ha estado vigente la reforma. Parte de ello, como ya expusieron varias fuentes, se usó para gasto corriente del aparato público. https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/fondos-de-pensiones-afp-deuda-publica-el-salvador-navib-bukele/1195086/2025/	EDH Pág.24 y 25 Martes 21 Enero 2025
El Salvador fue el único en Centroamérica con caída de precios alimentos al cierre de	fue el único país centroamericano que registró una caída en los precios de los alimentos y bebidas no alcohólicas al cierre de 2024, según estadísticas de la Secretaría Ejecutiva del Consejo Monetario Centroamericano (Secmca). La inflación se mide a través del Índice de Precios al Consumidor (IPC), una canasta de bienes y servicios que demanda la población. El IPC está estructurado en grupos, donde la categoría de alimentos y bebidas no alcohólicas se convirtió en la de mayor importancia entre	Diario El Mundo Martes 21 Enero 2025

2024	los salvadoreños desde 2022 cuando se dispararon los precios de la canasta básica. https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-fue-el-unico-en-centroamerica-con-caida-de-precios-alimentos-al-cierre-de-2024	
La mayoría de salvadoreños dice que tiene una economía “regular”	La mayoría de los salvadoreños aseguran que tienen una situación económica “regular” al inicio de 2025. El 49.8 % de los ciudadanos consultados dijeron que están económicamente “regular”, según un estudio de la Universidad Francisco Gavidia (UFG). En ese mismo sentido, el 32.16 % dice que su economía está “buena” o “muy buena”, de ellos, solo el 6.53 % dice que es “muy buena”. El 1.06 % no respondió. https://diario.elmundo.sv/politica/la-mayoria-de-salvadorenos-dice-que-tiene-una-economia-regular	Diario El Mundo Miércoles 22 Enero 2025
Lanzan herramienta de inclusión financiera para las mujeres en El Salvador	ONU Mujeres lanzó este miércoles una herramienta de análisis para la inclusión financiera de las mujeres en el Triángulo Norte Centroamericano, conformado por El Salvador, Guatemala y Honduras. La asesora regional para la gestión e implementación de programas y proyectos de ONU Mujeres, Engell Rosario Jaime, explicó que la herramienta es parte del programa ecosistema financiero inclusivo (conocido como EFI), que se ejecuta con apoyo del Gran Ducado de Luxemburgo al norte de la región. https://diario.elmundo.sv/economia/lanzan-herramienta-de-inclusion-financiera-para-las-mujeres-en-el-salvador	Diario El Mundo Miércoles 22 Enero 2025
89 personas han sido despedidas en la PDDH sin el debido proceso: trabajadores despedidos	La Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos suprimió varias plazas durante el año 2024, según explicó Guillermo García, uno de los trabajadores despedidos de la institución. García detalló en La Entrevista de YSUCA que, hasta la fecha, se contabilizan 89 despidos a nivel nacional. Además, señaló que estas cesantías se llevaron a cabo sin respetar el debido proceso. https://ysuca.org.sv/2025/01/89-personas-han-sido-despedidas-en-la-pddh-sin-el-debido-proceso-trabajadores-despedidos/	YSUCA Jueves 23 Enero 2025
El 36% de las fincas en El Salvador son propiedad de mujeres	Las mujeres en la caficultura son minoría en El Salvador, con una participación del 36 % en la administración de las fincas, según datos del Instituto Salvadoreño del Café (ISC). Tradicionalmente, la caficultura ha sido un sector dominado por los hombres en El Salvador, un denominador común en el resto de los países cafetaleros. La representación femenina quedó relegada a los trabajos de campo, sobre todo en la corta, pero con la promoción de la equidad de género ha emergido de los roles tradicionales a puestos como catadores o jefes de unidades de producción. https://diario.elmundo.sv/economia/el-36-de-las-fincas-en-el-salvador-son-propiedades-de-mujeres	Diario El Mundo Jueves 23 Enero 2025
La población de la zona urbana pagó \$46.06 por sus alimentos en diciembre de 2024	La canasta básica alimentaria (CBA) de la zona urbana promedió \$246.06 en diciembre de 2024, \$1.79 más en comparación con noviembre, cuando cerró en \$244.27, según el último informe de la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC), que está adscrita al Banco Central de Reserva (BCR). La CBA es un conjunto de alimentos en una cantidad suficiente para procurar un nivel mínimo de requerimientos calóricos y proteínicos de una familia u hogar de referencia, en concordancia con patrones alimentarios, datos demográficos de la población y su capacidad adquisitiva. https://www.laprensagrafica.com/economia/La-poblacion-de-la-zona-urbana-pago-246.06-por-sus-alimentos-en-diciembre-de-2024-20250123-0100.html	LPG Pág.12 Viernes 24 Enero 2025
Trabajadores denuncian 89 despidos en la PDDH	89 trabajadores de la Procuraduría para la Defensa de Derechos Humanos fueron despedidos entre diciembre de 2024 y enero de 2025, sin seguir el debido proceso, denuncian empleados de esta institución. Los despidos se han desarrollado mediante la figura de “supresión de plaza” y bajo la política de reducción presupuestaria para el presente periodo fiscal, señaló Guillermo García, trabajador despedido. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/denuncian-89-despidos-arbitrarios-en-la-pddh/1195770/2025/	EDH Pág.8 Viernes 24 Enero 2025
Sube precio de canasta básica en diciembre, BCR dice que alimentos fueron más baratos que en 2023	La deflación en alimentos y bebidas no alcohólicas no se tradujo del todo en un menor costo para los salvadoreños, ya que la canasta básica sufrió un aumento tanto en la zona rural como urbana entre noviembre y diciembre pasado, conformó este jueves la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (Onec). La institución actualizó que la canasta básica alimentaria (CBA) urbana cerró en \$246.06 en diciembre de 2024, al menos \$1.78 más cara en relación con noviembre. Frente al precio de diciembre de 2023, la Onec registra que hubo una reducción de \$10.9, un 4.2 % menos. https://diario.elmundo.sv/economia/sube-precio-de-canasta-basica-en-diciembre-bcr-dice-que-alimentos-fueron-mas-baratos-que-en-2023	Diario El Mundo Viernes 24 Enero 2025
Unos 450 sindicalistas han sido despedidos	La Unión Nacional para la Defensa de la Clase Trabajadora (UNT/MDCT) denunció este viernes el despido de al menos 450 líderes sindicales de diferentes instituciones de Gobierno en el último año. “Son cerca de 450 directivos sindicales son los que han sido despedidos, principalmente de las organizaciones sindicales del Estado. Esto ha provocado que sean afectados en la negociación de los contratos colectivos e incluso hay compañeros que han sido encarcelados. Nos negamos a ceder la democracia a esta seudodictadura que se trata de imponer en este país así fue como trabajadoras y trabajadoras organizadas denunciamos los despidos ilegales”, aseguró Erick Zelaya, secretario de la	LPG Pág.14 Sábado 25 Enero 2025

	(UNT/MDCT). https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Unos-450-sindicalistas-han-sido-despedidos-de-instituciones-de-Gobierno-dicen-las-gremiales-20250124-0079.html	
El 20% de los hogares reciben transferencias domésticas en El Salvador	El 20 % de los hogares reciben transferencias domésticas en El Salvador, apunta un diagnóstico divulgado por el Banco Mundial (BM). Las transferencias domésticas son los envíos de dinero que las personas realizan dentro de un mismo territorio, como cuando un salvadoreño que vive en la ciudad traslada dinero a sus familiares en la zona rural. El BM plantea que la cantidad de hogares que reciben transferencias domésticas es similar al universo de las familias salvadoreñas receptoras de remesas. https://diario.elmundo.sv/economia/el-20-de-los-hogares-reciben-transferencias-domesticas-en-el-salvador	Diario El Mundo Sábado 25 Enero 2025
Los salvadoreños dedican menos de media hora a la semana para planificar las finanzas del hogar	Los salvadoreños dedican menos de medio hora a la semana para planificar las finanzas del hogar, revela una investigación de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). El documento, que cita datos de la Encuesta de Hogares y Propósitos Múltiples (EHPM) de 2023, señala que dentro de los trabajos no remunerados realizado por los salvadoreños las horas que se dedican para planificar las finanzas y pagar las cuentas es la tercera a la que se le dedica menos tiempo. https://diario.elmundo.sv/economia/los-salvadorenos-dedican-menos-de-media-hora-a-la-semana-para-planificar-las-finanzas-del-hogar	Diario El Mundo Domingo 26 Enero 2025
Encuentra del INCAF revela la creación de unos 32 mil nuevos empleos tras crecimiento de empresas en El Salvador	El Instituto Nacional de Capacitación y Formación (INCAF) ha desarrollado una herramienta clave para analizar la dinámica laboral en El Salvador. Según la ministra de Economía, María Luisa Hayem, esta entidad desarrolló una encuesta aplicada a una muestra de alrededor de 820 empresas revelando que se proyecta la creación de aproximadamente 32,000 nuevos empleos en diversos sectores. «Seguimos viendo la diversificación de nuestros sectores; hay una gran demanda en construcción, turismo y tecnología. Es una cobertura bastante amplia en cuanto a los sectores que estarán creciendo», destacó la ministra Hayem. https://lapagina.com.sv/nacionales/encuesta-del-incaf-revela-la-creacion-de-unos-32-mil-nuevos-empleos-tras-crecimiento-de-empresas-en-el-salvador/	La Página Lunes 27 Enero 2025
Deuda, escasez de alimentos y crisis económica: los riesgos de El Salvador en 2025	La deuda pública, la escasez de alimentos y una crisis económica figuran entre los principales riesgos para El Salvador en 2025, según un estudio del Foro Económico Mundial (FEM). Desde 2010, el FEM publica al inicio de cada año un informe sobre las amenazas que acechan a las economías a nivel mundial, con la opinión de más de 900 expertos, entre responsables políticos y líderes sectoriales. El informe de 2025 desgrana que para los salvadoreños el principal riesgo es la deuda pública, una variable que también estuvo presente en el informe de 2023 y 2024 como la mayor amenaza para la economía. https://diario.elmundo.sv/economia/deuda-escasez-de-alimentos-y-crisis-economica-los-riesgos-de-el-salvador-en-2025	Diario El Mundo Lunes 27 Enero 2025
Estos son los puestos mejor pagados en El Salvador, con salarios que superan los \$2,300	Las direcciones de ventas, del sector financiero y de industria manufacturera son los puestos mejor pagados en El Salvador con salarios que superan los \$2,300 mensuales, revela una investigación ejecutada por el Instituto Nacional de Capacitación y Formación (INCAF). El documento, publicado este mes, confirma que dentro de la lista de salarios por encima de los \$2,300 también están los especialista en la nube, desarrollador de software y gerente de proyectos. https://diario.elmundo.sv/economia/estos-son-los-puestos-mejor-pagados-en-el-salvador-con-salarios-que-superan-los-2300	Diario El Mundo Lunes 27 Enero 2025
El Salvador captó \$8,479 millones en remesas en 2024	Durante 2024, los salvadoreños en el exterior enviaron a sus familiares en el país \$8,479.7 millones en remesas, según el acumulado publicado por el Banco Central de Reserva (BCR). Eso implica que la recepción creció un 2.5% interanual, \$204.3 millones adicionales, en relación con el mismo periodo de 2023 cuando el monto fue de \$8,275.4 millones. Solo en diciembre, el flujo de remesas fue de \$832.7 millones, el monto máximo mensual recibido en 2024 y mayor en comparación con el mismo mes de 2023, cuando sumó \$800.7 millones. https://www.laprensagrafica.com/economia/El-Salvador-capto-8479-millones-en-remesas-en-2024-20250127-0074.html	LPG Pág.23 Martes 28 Enero 2025
Costo de canasta básica rural sube en porcentaje, más que la urbana	El costo de la canasta básica rural ha tenido aumentos porcentuales más importantes que la urbana en El Salvador en los últimos tres años, tanto en su punto más alto como con respecto al más reciente dato publicado por el Banco Central de Reserva (BCR), relativo a diciembre de 2024. El Diario de Hoy revisó los precios de la canasta básica desde julio de 2021, el mes previo al último aumento del salario mínimo realizado en El Salvador, y pudo verificar que entre esa fecha y diciembre de 2024 la canasta básica en el campo aumentó en un 23%, superior al 21% de la canasta de la ciudad. https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/canasta-basica-poblacion-rural-el-salvador-alimentos-inflacion/1196625/2025/	EDH Pág.22 y 23 Martes 28 Enero 2025
Impactos en las remesas ante posibles deportaciones de	Las remesas podrían verse afectadas de haber masivas deportaciones de salvadoreños en Estados Unidos, aunque expertos en el tema se muestran positivos por las relaciones estables entre el país norteamericano y El Salvador. 8,400 millones dólares enviaron los connacionales a El Salvador durante 2024 en concepto de remesas, es un aproximado del 25% del Producto Interno Bruto, es	Canal 12 Miércoles 28 Enero 2025

salvadoreños	decir, gran parte de la economía nacional es dependiente de este dinero, del cual el 98.7% es usado para consumo y solamente el 1.3% en inversión, sin embargo, estas cifras podrían verse afectadas por las masivas deportaciones que ha prometido el presidente de Estados Unidos, Donald Trump. https://www.canal12.com.sv/noticia/impacto-en-las-remesas-ante-posibles-deportaciones-de-salvadorenos/	
Capitalinos reducen la compra de carnes y leche debido al aumento de precios de los alimentos	Según la Encuesta UCA de Evaluación de 2024, los salvadoreños están tomando otras opciones de compra frente al alto precio de la canasta básica alimentaria. El 65% de los encuestados declaró que han tenido que reducir la cantidad de alimentos que compran, y el 52% dejó de adquirir ciertos productos. La población señala que un salario mínimo ya no es suficiente para cubrir una canasta básica completa, por lo que deben prescindir de alimentos más caros, como carnes o leche», indicó Roberto Morales, un ciudadano al que YSUCA consultó. https://ysuca.org.sv/2025/01/capitalinos-reducen-la-compra-de-carnes-y-leche-debido-al-aumento-de-precios-de-los-alimentos/	YSUCA Miércoles 29 Enero 2025
43.3% de rabajadores son mujeres, y denuncias por cuotas alimenticias suben a 31,338	El 43.3% de la población ocupada en El Salvador son mujeres; y las demandas por cuotas alimenticias acumulan 31,338 solicitudes de cuota alimenticia, de las cuales el 92% fueron presentadas por mujeres, evidenciando las disparidades económicas y sociales que persisten en El Salvador. Los datos son evidenciados por la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM) de 2023, y las actualizaciones de los informes oficiales de la PGR, de enero a agosto de 2024. Mujer: Mercado laboral formal e informal: La población ocupada en El Salvador asciende a 2,932,679 personas, según la EHPM 2023. “El 35.2% reside en el área rural y el 64.8% en el área urbana. Las mujeres son el 58.6% de la población, pero son minoría dentro de la población ocupada, especialmente en el área rural. A nivel nacional, 56.7% de las personas ocupadas son hombres y el 43.3% son mujeres”, señala el informe del Observatorio Económico Laboral de ORMUSA. https://diariofuentes.com/43-3-de-trabajadores-son-mujeres-y-denuncias-por-cuotas-alimenticias-suben-a-31338/	Diario Fuentes Miércoles 29 Enero 2025
La canasta básica urbana en 2024 alcanzó el nivel más alto en los últimos años	Datos del Índice de Precios al Consumidor (IPC) de la Canasta Básica Alimentaria del Banco Central de Reserva (BCR), indica que el 2024 rompió récord como el año con el mayor promedio anual del costo de la CBA-Urbana, con \$254.38 dólares. Este precio es \$1.98 más caro que el promedio en 2023 que fue de \$252.40. Adalberto Blanco, de la Mesa por la Soberanía Alimentaria, señaló que eso significa que una persona gasta el 70% de un salario mínimo solo en adquirir alimentos. https://ysuca.org.sv/2025/01/la-canasta-basica-urbana-en-2024-alcanzo-el-nivel-mas-alto-en-los-ultimos-anos/	YSUCA Miércoles 29 Enero 2025
La tecnología reducirá la cantidad de secretarías y oficinistas en los próximos cinco años, según informe	La tecnología reducirá la cantidad de empleos para secretarías, asistentes administrativas y oficinistas en los próximos cinco años, revela un estudio publicado por el Instituto Nacional de Capacitación y Formación (INCAF). El documento, divulgado este mes, es parte de una serie de encuestas efectuadas a más de 800 empresas que operan en El Salvador. El informe revela que, según las compañías, la tecnología provocará que en el próximo quinquenio el sector necesite menos recepcionistas, telefonistas y bibliotecarios. https://diario.elmundo.sv/economia/la-tecnologia-reducira-la-cantidad-de-secretarias-y-oficinistas-en-los-proximos-cinco-anos-segun-informe	Diario El Mundo Jueves 30 Enero 2025
Censo 2024 revela crecimiento de la Población Económicamente Activa y reducción del desempleo	El gobierno del presidente Nayib Bukele llevó a cabo este jueves la segunda jornada de socialización de los resultados del Censo de Población y Vivienda 2024, brindando detalles sobre diversos aspectos demográficos y económicos de la población salvadoreña. Entre los datos revelados, se destacaron las características de fecundidad, mortalidad, educación, economía y emigración internacional. El gobierno del presidente Nayib Bukele llevó a cabo este jueves la segunda jornada de socialización de los resultados del Censo de Población y Vivienda 2024, brindando detalles sobre diversos aspectos demográficos y económicos de la población salvadoreña. Entre los datos revelados, se destacaron las características de fecundidad, mortalidad, educación, economía y emigración internacional. https://lapagina.com.sv/nacionales/censo-2024-revela-crecimiento-de-la-poblacion-economicamente-activa-y-reduccion-del-desempleo/	La Página Jueves 30 Enero 2025
Aumenta número de hogares con familiares que se fueron del país	De los 1.9 millones de hogares registrados en el nuevo Censo de Población y Vivienda 2024, 159,415 hogares, que representan el 8.3% del total, aseguraron que al menos un miembro de la familia emigró a otro país en los últimos cinco años, según los datos de la segunda parte del censo, publicado este jueves por el Banco Central de Reserva. Este porcentaje equivale a 48,303 hogares más que en el último censo de 2007, cuando 111,112 hogares (7.9% de un total de 1.4 millones de hogares) indicó que alguno de sus miembros emigró a otro país. https://www.laprensagrafica.com/economia/Censo-2024-mas-hogares-reportan-familiares-que-migraron-a-otro-pais-en-ultimos-cinco-anos-20250130-0068.html	LPG Pág.2 y 3 Viernes 31 Enero 2025
Censo 2024: tres de 10 salvadoreños trabajan por cuenta propia	Al menos tres de cada 10 salvadoreños trabajan por cuenta propia, reveló la segunda entrega de los resultados del VII Censo de Población y VI Censo de Vivienda. El informe publicado este jueves por el Banco Central de Reserva (BCR) exploró las características económicas de la población en cuanto al mercado del trabajo, donde se incluyeron aspectos como cuántas horas labora, a qué se dedica y si	Diario El Mundo Viernes 31 Enero 2025

tiene que movilizarse a otro departamento.

<https://diario.elmundo.sv/economia/censo-2024-tres-de-10-salvadorenos-trabajan-por-cuenta-propia>